



OPINIÓN

RAÚL AVILEZ ALLENDE

SABER POLÍTICO

¿Otro plagio de Xóchitl?

o tiene mucho que pasó el escándalo del plagio de la tesis de Xóchitl Gálvez y de algunas partes de sus iniciativas en el Senado de la República, cuando sale a la luz una denuncia sobre el plagio de la imagen de dos mujeres oaxaqueñas, para la elaboración de sus spots, que son difundidos en redes sociales y en televisión abierta.

La periodista oaxaqueña Carina García, denunció en sus redes sociales que su imagen y la de su madre, fueron utilizadas sin su consentimiento para la elaboración de los spots de la precandidata Xóchitl Gálvez. Narra que a pesar de que intentó resolverlo de manera discreta y directa con la precandidata, al no recibir respuesta favorable, se vio obligada a salir a denunciarlo públicamente.

Llama la atención que en lugar de encontrarse con un equipo empático, con ganas de resolver el entuerto, lo que recibió fue una andanada de ataques clasistas y discriminatorios: "Muy indígena de Mitla, pueblo que ni a banquetas llega, pero si dice !No bueno! (sic) @XochitlGalvez quítala ya, no te vaya a querer cobrar en dólares lo que nunca ha tenido", se lee en una publicación.

Carina García explica que las imágenes que fueron utilizadas sin su permiso, son parte de un documental que tiene fines culturales. Algunos simpatizantes de Xóchitl argumentan que las imágenes forman parte del stock de Artgrid, una plataforma que pone a disposición de la gente, imágenes y videos que, a cambio de dinero, pueden ser usadas en proyectos personales o profesionales. En cuyo caso, se desconoce cómo fue que llegaron ahí.

De ser esto cierto, solo evidencia la forma tan básica y descuidada, de grabar los spots de la precandidata opositora. Acaso, ¿no tienen la capacidad de salir a grabar o realizar algunas tomas especialmente pensadas para el tipo de mensaje que se transmitirá? ¿Quién le coordina esta parte fundamental de la campaña, que se toma a la ligera un spot que será transmitido miles de veces en televisión abierta?

Es sorprendente la cantidad de escándalos en los que la precandidata única de la oposición, se ha visto involucrada. Denota una total falta de control, un gran desorden en la dirección de su precampaña. En el equipo que dirige y cuida la imagen de Claudia Shein-

baum, es impensable que se aventuraran a andar comprando imágenes en internet para la realización de sus spots. Se llama profesionalismo y se nota ausente en el equipo conservador.

Ahora sí que como dijo el clásico, haiga sido como haiga sido, el horno no está para bollos, la campaña de Xóchitl Gálvez atraviesa un bache que más bien parece socavón. Lo peor es que el piso de su campaña lo está erosionando su mismo equipo. Como dice el dicho, con esos amigos, para qué quiere enemigos.

ENTRE GITANOS PEPE TOÑO VA POR HUIXQUILUCAN

Dicen que para que la cuña apriete, tiene que ser del mismo palo. Y con la llegada a las filas de la 4T, del diputado federal Pepe Toño García, en agosto de este año, parece que se abren las puertas municipales de Huixquilucan, en el Estado de México, gobernado por la maestra Delfina Gómez. Y es que la familia que se aferra al poder en ese municipio, quiere ir ahora por la reelección de Romina Contreras.

	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	ContraRép <u>lica</u>	2	19/12/2023	OPINIÓN

Ayer, durante su segundo informe legislativo, Pepe Toño fue destapado por los asistentes, como quien puede lograr que llegue la transformación a Huixquilucan. No en vano estuvo acompañado por la presidenta municipal de Valle de Bravo, Michelle Núñez y por el diputado local del Congreso de la CDMX, Gonzalo Espina, quien fue presentado como integrante del equipo de la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum.

Huixquilucan es de esos municipios que la 4T ganará con la suma de cuadros políticos que han sido maltratados en las filas conservadoras. Al tiempo.

INVI: MÁS PRESUPUESTO

Como lo adelantamos, el INVI fue una de las dependencias privilegiadas con un aumento presupuestal del 27%. El presupuesto aprobado por el Congreso de la CDMX, es la combinación de los programas prioritarios de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y el actual, Martí Batres. No podía ser diferente, sería contra natura para Martí, no apoyar la vivienda popular.

[•]Especialista en Ciencia Política y Gobierno avilezraul@hotmail.com